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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Raimundos na Câmara
Uma citação na última sessão da 

Câmara de Corupá me fez lembrar do 
sucesso “Mulher de Fases” dos Raimun-
dos. Se não entendi errado, presenciei o 
lançamento da “Câmara de Fases”.

Raimundos na Câmara II
Despois de escrever o verbete aci-

ma, me surgiu uma dúvida que julgo 
pertinente. Seria “Câmara de Fases”, ou 
“Vereadores de Fases”. Vou investigar,

Uma coisa é uma coisa
Uma coisa, a obra da Ponte Baixa 

fi cou muito boa e melhorou a segurança 
de seus usuários.

Outra coisa é outra coisa
Outra coisa é localização daquela 

placa informando o limite de 3 tonela-
das para seu uso. Me surgiu uma dúvi-
da. Um veículo com peso superior a 3t, 
indo atravessar a ponte, quando encontra 
aquela placa, na cabeceira da ponte, ma-
nobra onde? Só acho. 

Por falar em multa
Essas “câmeras multadoras” insta-

ladas em Corupá acendeu uma discus-
são interessante, que trouxe à tona, mais 
uma vez, o velho ditado “uma coisa é 
uma coisa .....”. De novo.

O melhor das redes sociais
Nas redes sociais, nem sempre a 

postagem consegue o sucesso alcança-
do pelos comentários feitos. Não apenas 
pela quantidade de “likes”, mas por ex-
por a forma de pensar das pessoas que, 
muitas vezes, nos arrancam sorrisos, ri-
sadas ou gargalhadas. 

O melhor das redes sociais II

Todos têm direito a manifestar sua 
opinião favorável ou contrária a um de-
terminado assunto, tema, pessoa, etc., 
isso é inquestionável, mas, algumas jus-
tifi cativas chamam a atenção.

O melhor das redes sociais III
Confesso que entendi o signifi cado 

da expressão “o melhor das postagens, 
está nos comentários”. Mas sou obriga-
do a confessar outra coisa, pelos comen-
tários você não imagina a postagem.

O melhor das redes sociais IV
Tem uma pessoa que chama a aten-

ção pela forma quase histérica que insis-
te em defender o indefensável. Por certo 
ele esquece, ou desconhece, que a inter-
net tem memória de elefante.

Passarinho assassinado
Um dos passarinhos que me se-

gredam fofocas está correndo risco de 
morte. Ele andou espalhando por aí uma 
abordagem perigosa sobre um leilão que 
a prefeitura vai promover. Esse infeliz 
fugitivo andou perguntando em alto e 
bom som se alienar bens improdutivos 
também inclui alguns servidores.

Corupá Florida
Quando um vice-prefeito e sua es-

posa cuidavam de um canteiro em nos-
sa cidade, eram criticados, chegando ao 
ponto de desistirem. Hoje vemos o pro-
grama Corupá Florida chamando volun-
tários para cuidar de nossos canteiros, 
jardins e praças. Obrigado dona Marce-
ly e Arno, demorou, mas o exemplo de 
vocês fl oresceu.

Horta comunitária
Creio que seja essa a intenção ao se-

mearem milho e soja em alguns pontos 
de nossa cidade. Pessoas que não enten-
dem do assunto criticam e dizem que a 
semeadura ocorre por falha de uma certa 
empresa. Isso me fez pensar ser verdade, 
afi nal os locais escolhidos são sempre 
em trilhos por onde passam vagões de 
trem dessa empresa. Vou investigar.

Passarinhada do djanho
Um plumadinho que assistiu a últi-

ma sessão da Câmara, sim, no tratador 
tem wi-fi , ele sugeriu esvaziarem o pneu 
dos trens, como represaria. Outro suge-
riu iniciar hortas comunitárias nestes 
locais, permitindo também o plantio de 
batata, cenoura, etc.. Eu tenho que con-
viver com isso.

Vale a Pena Ver de Novo
Esse é um programa que apresenta 

reprises de telenovelas que marcaram 
época. Parece que estão tentando lan-
çar algo similar na Câmara de Corupá, 
reprisando indicações que marcaram 
sessões do passado, e nunca foram além 
disso.

Vale a Pena Ver de Novo II
Passagens de nível fechadas pelos 

trens, pontos de ônibus faltantes, que-
das de energia elétrica, falta de água, 
enfi m, muitas novelas, ops, indicações 
sendo reprisadas. O saudoso Professor 
Raimundo usava um jargão que dizia 
“e o salário, ó”. Podemos adaptar para 
os tempos atuais para “e a Câmara, ó”. 
Que tal uma lida em alguns “livrinhos” 
como a Constituição Federal, Estadual, 
Lei Orgânica Municipal, Regimento da 
Câmara, etc etc etc

Preparação
Quando uma certa empresa jus-

tifi cou um questionamento feito com 
aquele famoso exemplo “a cidade foi 
construída no entorno da estação de 
trens”, se alguém houvesse se prepara-
do, poderia ter argumentado que naque-
la época as composições não possuíam 
a quantidade de vagões atuais. Naquela 
época bastava uma Maria Fumaça para 
puxar a composição, diferentemente da 
quantidade de locomotivas atualmente 
usadas. Só penso.

Achei estranho
Esta semana recebi dois convites 

para eventos, ambos da prefeitura. Um 
balanço dos estragos provocados pela 
chuva e o outro da Conferência Munici-

pal da Saúde. Ambos no mesmo horário 
e local. Seria economia de público? Só 
achei.

Selo Fazuéli
Tô impressionado com a quantida-

de de postagens comemorando o fato de 
a picanha ter baixado quase 3%. Devem 
ser donos de açougue; vizinhos de um 
açougue; ou aqueles que ainda não vi-
ram o percentual do aumento dos com-
bustíveis.

Selo Fazuéli II
Outro dia, conversando com um 

passarinho, tive que acalmá-lo. Fazedor 
contumaz do “L”, esperneava por des-
conhecer o que era e qual o sabor da tão 
falada picanha. Ele se justifi cou piando 
que antes de comer picanha, tem contas 
mais importantes a pagar.

Quem manda aqui
Além de grosseira, foi ridícula a 

atitude tomada por um ser que está pre-
sidente de um grupo instalado em nossa 
cidade. O mimizento fi cou “magoadi-
nho” porque a diretoria do grupo permi-
tiu uma ação sem falar com ele.

Quem manda aqui II
Esse incompetente expulsou pesso-

as que faziam ação onde semanalmente 
é realizada atividade visando a diversão 
para idosos. Apenas a título de infor-
mação, a ação não interferia no evento, 
apenas no “brilho”que ele queria lança-
do sobre si, por aparecer como o “sabe 
quem manda aqui?”, e ele respondia 
“esse cara sou eu”.

Não basta criticar
Evitando ser acusado de apenas 

criticar, vou dar uma sugestão para o 
“pavão”. Altere o estatuto do grupo 
eliminando toda a diretoria, permita a 
reeleição infi nita, mande os associados 
embora e dance e jogue sozinho, de pre-
ferência, sobre o palco. Ah!. Tranque 
portas e janelas para evitar que entrem 
alguns maruins no local para perturbar 
sua majestade.
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Espaço do Empreendedor

A ACIAC-Associação Empresarial de Corupá mantém um Portal de 
Empregos e Oportunidades, que você pode acessar em https://empregos.
aciaccorupa.com.br/.

Neste Portal, além de encontrar diversas ofertas de vagas de emprego 
para Corupá, você pode, também, cadastrar seu currículo.

Para esta semana temos

Açougueiro (1)
Agente de crédito trainee (1)
Analista de pcp (1)
Assistente em RH (1)
Auxiliar de açougue (1)
Auxiliar de almoxarife 1º e 2º turno (1)
Auxiliar de cozinha (1)
Auxiliar de produção (6)
Auxiliar de serviços gerais (1)
Caixa (1)
Chapeira(o) (1)
Costureira (1)

ACIAC promoveu pesquisa voltada para a geração 
de empregos

A ACIAC-Associação Empresarial de Corupá realizou uma pesquisa objeti-
vando levantar as vagas de emprego, a demanda de mão de obra e a carência de 
treinamento profi ssionalizante em nosso município.

A pesquisa encerrada na quarta-feira(22), fornecerá subsídios, também, para a 
realização de um Feirão de Empregos aqui em Corupá, aproximando candidatos e 
empresas, reduzindo os défi cits existentes, e a evasão de profi ssionais.

Dados preliminares apontam a captação superior a 120 vagas de emprego ofer-
tadas pelas diversas empresas corupaenses dos diversos segmentos existentes agro, 
indústria, comércio, para funções técnicas e administrativas.

Em breve a ACIAC estará disponibilizando o resultado desta pesquisa.

Jovem aprendiz (1)
Marceneiro (1)
Montador/instalador de acm (1)
Motorista de caminhão (1)
Operador de torno cnc (1)
Operador de máquinas (1)
Programador de cnc (1)
Rebarbador (1)
Serralheiro (1)
Servente de pedreiro (1)
Torneiro mecânico (2)
Vendedora (1)

Turmas de aprendizagem 
da parceria com a CIEE 

realizam encontro na 
ACIAC 

Nesta quinta-feira(23) a ACIAC-
-Associação Empresarial de Corupá re-
alizou um encontro presencial das tur-
mas de aprendizagem que fazem cursos 
online em parceria com o CIEE.

Nos últimos anos o CIEE- Cen-
tro de Integração Empresa-Escola, tem 
mantido média superior a 350 mil vagas 
de estágio e aprendizagem por ano, vi-
sando melhorar o atendimento e a expe-
riência do jovem que busca uma oportu-
nidade no mundo do trabalho.

Entre os cursos com mais estagiá-
rios estão Direito, Pedagogia e Admi-
nistração. No Portal CIEE 2.0, lançado 
em 2019, o internauta encontra áreas 
de cadastro de jovens, empresas e ins-
tituições de ensino, assim como a área 
de notícias do blog. Os jovens também 
podem fazer testes comportamentais e 
gravar vídeos em seu perfi l. Atualmente 
são mais de 320 mil estagiários e apren-
dizes atendidos nacionalmente. 

A Lei da Aprendizagem (n° 
10.097/2000) determina que uma cota 
entre 5% e 15% das vagas das compa-
nhias consideradas de médio e grande 
porte seja destinada aos jovens entre 14 
a 24 anos incompletos, sendo estudante 
dos ensinos Fundamental, Médio, Téc-
nico ou formado. 

Com a intenção de selecionar e en-
contrar esses jovens que desejam uma 
colocação, o CIEE, junto à Fundação 
Roberto Marinho, concebeu o programa 
Aprendiz Legal. Recentemente, como 
forma de possibilitar a integração do jo-
vem no campo, foi lançado o programa 
de aprendizagem no Agronegócio.

ACIAC faz reivindica-
ções

Durante evento da prefeitura de 
Corupá para apresentação de balanço 
da Defesa Civil sobre os danos cau-
sados pelas recentes chuvas, a ACIA-
C-Associação Empresarial de Coru-
pá entregou aos deputados estaduais 
Dr. Vicente Caropreso e Fernando 
Krelling, um ofício contendo as prin-
cipais reivindicações para solução 
dos diversos problemas na BR 280; 
energia elétrica; e telefonia celular, 
que atingem os corupaenses.

Programa SC Inovado-
ra é apresentado para a 

Fiesc
Lançado pelo Governo do Estado 

na última quarta-feira, 22, o programa 
Santa Catarina Inovadora, foi apresen-
tado, pelo secretário da Ciência, Tec-
nologia e Inovação, Marcelo Fett, para 
os diretores da Federação das Indústrias 
do Estado de Santa Catarina (Fiesc). O 
plano contém ações planejadas por en-
comenda do governador Jorginho Mello 
para serem implementadas até 2026 por 
meio da nova pasta.

Elevar a produtividade do setor de 
tecnologia e inovação de Santa Catarina 
e, consequentemente, a competitividade 
das empresas instaladas no estado são 
alguns dos objetivos traçados.

A primeira ação anunciada é o 
Pronampe Inovação, uma linha de cré-
dito para atender as empresas do setor 
de tecnologia e inovação, por meio da 
Agência de Fomento de Santa Catarina 
(Badesc). Neste primeiro ciclo serão 
disponibilizados R$ 100 milhões, com 
prazo de pagamento em 36 meses, ca-
rência de 12 meses e juros equalizados.
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RESUMO DA SEMANA – LEITURA DINÂMICA
Bolsa Família em março tem 

maior valor médio da história e 
investimento recorde

O primeiro mês do calendário de 
pagamentos do novo Bolsa Família es-
tabelece dois marcos inéditos na histó-
ria dos programas de transferência de 
renda do Governo Federal. Em março, 
21,1 milhões de famílias, dos 5.570 mu-
nicípios brasileiros, receberão um valor 
médio de R$ 670,33, o maior já regis-
trado. Em fevereiro, eram R$ 606,91. 
Além disso, os mais de R$ 14 bilhões 
de investimento representam o recorde 
mensal do programa.

Em sua nova versão, o Bolsa Famí-
lia assegura o repasse mínimo de R$ 600 
e traz como principal novidade o Bene-
fício Primeira Infância, que garante um 
adicional de R$ 150 a cada criança entre 
0 e 6 anos na composição familiar. São 
8,9 milhões de crianças nessa faixa etá-
ria, e um investimento de R$ 1,3 bilhão 
do Governo Federal. A base de dados de 
março registra, ainda, que 17,2 milhões 
das famílias têm como responsável uma 
mulher: 81,2% do total.

Aprovada solicitação de revisão 
no critério de cobrança da Cosip

A solicitação de estudo para im-
plantar um novo critério de cobrança 
da Cosip (Contribuição de Serviço de 
Iluminação Pública), está sendo feito 
pelo vereador Lairton Hartmann Muller. 
Em sessão da Câmara de Vereadores de 
Corupá, ele apresentou uma indicação, 
solicitando um estudo à prefeitura, para 
mudar o atual critério de cobrança da 
contribuição.

Atualmente, a cobrança é feita na 
fatura de energia elétrica e o valor é 
conforme o consumo de cada cliente. A 
sugestão do vereador, apresentada a ele 
por um munícipe, via meios eletrônicos 
e ofício protocolado no legislativo, é 
que a cobrança seja feita por metragem 
da testada, isto é, frente de cada terreno. 
“Se eu tenho dois lotes, onde em moro 
eu contribuo, mas eu tenho o benefício 
do outro terreno, que não tem fatura, eu 
não pago a Cosip, mas eu usufruo”.

Em relação aos prédios ou condo-
mínios, a sugestão do munícipe apre-
sentada pelo vereador é que a cobrança 
seja feita na fatura de energia de cada 
morador e não pela testada, “o que seria 
injusto”, na visão do vereador Lairton.

Governo anuncia retomada do 
Mais Médicos para o Brasil
O Governo Federal anunciou a re-

tomada do Mais Médicos para o Brasil, 
com a abertura de 15 mil novas vagas no 
programa. 

A intenção é que até o fi m do ano 
cerca de 28 mil profi ssionais estejam 
fi xados em todo o país, principalmente 
em áreas de extrema pobreza. Com atua-

ção nas unidades básicas de saúde, esse 
primeiro atendimento faz o acompanha-
mento da situação de saúde da popula-
ção, prevenção e redução de agravos.

Podem participar dos editais do 
Mais Médicos para o Brasil profi ssionais 
brasileiros e intercambistas, brasileiros 
formados no exterior ou estrangeiros, 
que continuarão atuando com Registro 
do Ministério da Saúde (RMS). Os mé-
dicos brasileiros formados no Brasil têm 
preferência na seleção.

Um dos desafi os no atendimento 
às regiões de difícil acesso é a perma-
nência dos profi ssionais. Levantamento 
feito pelo Ministério da Saúde indica 
que 41% dos participantes do progra-
ma desistem em busca de capacitação e 
qualifi cação.

Para reduzir essa rotatividade e 
garantir a continuidade da assistên-
cia, o Mais Médicos para o Brasil traz 
mais oportunidades educacionais e de 
formação. O médico que participa do 
programa poderá fazer especialização e 
mestrado em até quatro anos. Os profi s-
sionais também passarão a receber be-
nefícios, proporcional ao valor mensal 
da bolsa, para atuarem nas periferias e 
regiões remotas.

Vereadora se reúne com vice-
governadora em busca de apoio 

Na segunda-feira(20), a vereadora 
Nina Santin Camello, o deputado es-
tadual Vicente Caropreso, o empresá-
rio Edson Junckes, e o coordenador da 
Associação Benefi cente Novo Amanhã, 
Mateus Mantovani, estiveram reunidos 
com a vice-governadora de Santa Cata-
rina, Marilisa Boehm, em Florianópolis.  

A pauta principal do encontro foi a 
Casa Izabel, um projeto da comunidade 
Novo Amanhã que tem como objetivo 
criar um espaço de acolhimento para 
mulheres vítimas de violência e drogas 
em Jaraguá do Sul. 

Segundo a vereadora, a expectativa 
é que em breve o projeto se concretize. 
“Estamos buscando apoio para que fi -
nalmente nossa região conte com uma 
casa de acolhimento para essas mulhe-
res. Estamos cada vez mais perto de 
conseguir tirar esse projeto tão impor-
tante do papel”, completa.

Vereador corupaense solicita 
alteração em Lei

Uma situação que já é realidade 
em outros municípios, ainda acontece 
em Corupá, a fatura de água em nome 
proprietário do imóvel e não do inqui-
lino. Após ser procurado por algumas 
pessoas reclamando desta situação, o 
presidente do legislativo corupaense, 
vereador Juliano Millnitz, apresentou 
uma indicação na sessão desta segunda-
-feira(20), solicitando alterações na lei 
nº 31/2011, que criou a autarquia Águas 

de Corupá.
Para o vereador Juliano, a fatura 

de água tem que estar atrelada ao nome 
do inquilino, pois evita futuros proble-
mas ao proprietário do imóvel, no caso 
do inquilino não pagar a conta. Diz que 
“isso não acontece com nenhuma outra 
conta e é uma questão de alteração de 
lei”.

Dr. Vicente anuncia instalação de 
representação consular italiana 

em SC
O deputado estadual Dr. Vicente 

Caropreso (PSDB) anunciou na Tribu-
na da Assembleia Legislativa a aber-
tura de uma representação consular da 
Itália em Florianópolis. O espaço será 
voltado principalmente ao fomento do 
intercâmbio comercial e cultural entre 
Santa Catarina e a Itália. A informação 
foi repassada ao deputado pelo cônsul 
geral da Itália em Curitiba, Salvatore di 
Venezia.        

Conforme Dr. Vicente, que coorde-
na a Frente Parlamentar Santa Catari-
na/Itália, a instalação da representação 
consular é fruto de acordo com o gover-
no catarinense, que irá ceder duas salas 
para a instalação do escritório no Espa-
ço Articulação Internacional que o go-
verno está estruturando e que fi cará no 
local onde funciona a Junta Comercial 
do Estado (Jucesc). 

 “É algo que precisa ser muito co-
memorado. As tratativas entre o gover-
no da Itália e o governo catarinense já 
estão em fase bem adiantada. Serão de-
signados dois funcionários de carreira 
consular da Itália para trabalhar no lo-
cal. É uma vitória do Parlamento e da 
Frente Parlamentar que há muito tempo 
tem se esforçado pra que isso se tornas-
se realidade. É também um presente de 
despedida do cônsul Salvatore, que está 
deixando a carreira”, festeja Dr. Vicen-
te. Ainda não há prazo para instalação.

O deputado destacou que há quase 
100 mil catarinenses com dupla cida-
dania Brasil/Itália. “Somos o segundo 
estado brasileiro com maior número 
de descendentes de italianos. É justo e 
necessário que tenhamos esse instru-
mento para melhorar o atendimento aos 
ítalo-catarinenses e principalmente para 
dinamizar as relações comerciais, cultu-
rais e de fomento ao turismo."

Representante da Rumo é 
convidado a comparecer em 

sessão do legislativo corupaense
 As frequentes interrupções do trân-

sito em passagens de nível em Corupá, 
tem revoltado a população, a classe em-
presarial e os vereadores. Praticamente 
todos os dias, o trem tranca a maioria 
das passagens, obrigando a população a 
esperar por vários minutos ou mais de 
uma hora, ou procurar outro local para 

passar. Geralmente, isso acontece no 
início da manhã, provocando o atraso 
de trabalhadores, estudantes e lojas que 
não abrem no horário, além de ambulân-
cias dos bombeiros e viaturas da polícia 
que atrasam para atender ocorrências.

Essa situação foi apresentada pelo 
presidente do legislativo, Juliano Mill-
nitz, e debatida na sessão da Câmara de 
Vereadores.

Por fi m, foi feito, e será envia-
do, um convite a algum representante 
da empresa Rumo, para participar da 
sessão do dia 10 de abril. A intenção, 
conforme o vereador, é encontrar uma 
solução em conjunto para melhorar a 
logística da passagem do trem pela ci-
dade acima do tempo normal, melhorar 
a limpeza da linha férrea, entre outras 
demandas. A Associação Empresarial 
já manifestou intenção em participar da 
sessão com a presença do representante 
da Rumo. 

Imetro-SC fi naliza Operação 
Semana do Consumidor

O Instituto de Metrologia de Santa 
Catarina (Imetro-SC) fi nalizou a Ope-
ração Semana do Consumidor, realiza-
da em conjunto com outros órgãos, nas 
cidades de Biguaçu, Palhoça, São José, 
Florianópolis, Itapema, Balneário Cam-
boriú, Jaraguá do Sul e Joinville.

Ao total foram fi scalizados 33 pos-
tos de combustíveis e 381 bombas me-
didoras, das quais, 338 foram aprovadas 
e 43 reprovadas, destas, 28 foram inter-
ditadas por estarem em mal estado de 
conservação com problemas como va-
zamentos, fi ação elétrica expostas, entre 
outros. Também foram emitidos três au-
tos de infração por lacres violados.

“Independentemente das operações 
especiais, o Imetro-SC realiza diaria-
mente o trabalho de fi scalização, em 
prol da qualidade, segurança e da jus-
ta relação comercial. Só neste início de 
2023 já foram mais de duas mil visitas’’, 
avalia o diretor de Metrologia Legal do 
Imetro-SC, Hercílio de Oliveira Bez.

Em 2023, o Imetro-SC já fi scalizou 
1.523 estabelecimentos, na área de ba-
lança e bombas medidoras, destes 202 
foram postos de combustíveis. Foram 
fi scalizadas 4.491 balanças, destas re-
provadas 121 e seis autuadas; das 2.156 
bombas medidoras analisadas, 82 repro-
vadas e dez autuadas.

Na área de pré-embalados – produ-
tos medidos fora da presença do consu-
midor como arroz, produtos de limpeza, 
papel higiênico, bebidas entre outros – 
foram 120 comércios fi scalizados, dos 
quais 5.624 produtos foram periciados, 
ou seja, mais de 20.000 unidades. Fo-
ram emitidos 72 autos de infrações. Na 
área da Qualidade/Avaliação da Confor-
midade, sendo produtos e serviços, fo-
ram 401 estabelecimentos fi scalizados, 
e 51 autos de infrações emitidos.
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Espaço SAÚDE

Ao doar, você inspira amor e 
infl uencia outras pessoas. Quem 
pratica esse belo ato, colhe sorri-
sos, respeito, amor e infi nitas lem-
branças de gestos inesperados de 
solidariedade. Não importa a quan-
tidade da doação, mas a verdadeira 
intenção de amor e bondade que se 
coloca nela. O projeto Mãos que 
Alimentam tem como objetivo a 
arrecadação de alimentos ou di-
nheiro, faça parte e ajude os proje-
tos do Hospital São José. Todo mês 
sua ajuda, serve muito. 

Para mais informações acesse  
o site: maosquealimentam.com.br/

Hospital São José inau-
gura serviço de cardiolo-

gia

Na tarde desta quinta-feira(23) 
foi inaugurado o serviço e cardiolo-
gia do Hospital São José de Jaraguá 
do Sul.

O serviço vem atender antiga ne-
cessidade dos pacientes de Jaraguá 
do Sul, e de diversos outros municí-
pios inclusive além da região do Vale 
do Itapocú. Oferece uma estrutura 
formada por excelentes profi ssionais 
e equipamentos de última geração, 
como o aparelho para hemodinâmi-
ca, além de contar com toda a estru-
tura que hoje compõe o Complexo 
Hospitalar.

Centro cirúrgico, leitos de recu-
peração, ambientes de isolamento, 
ambiente de convivência dos colabo-
radores, sala de conforto e de convi-
vência para pacientes e acompanhan-
tes, são alguns dos itens entregues à 
população, com esta inauguração.

O evento foi prestigiado por ser-
vidores, autoridades civis e militares, 
e muitos anônimos, além da Secretá-
ria de Estado da Saúde Carmen Za-
notto, que representou o governador 
Jorginho Melo. 

Coube ao presidente do Con-
selho Deliberativo do Hospital São 
José, Paulo Chiodini, acompanha-
do pelo vice-presidente Reinhard 
Matthias Conrads, o diretor geral 
Maurício José Souto-Maior, o dire-
tor clínico do hospital, Dr. Rodrigo 
Oliveira Agacy, o diretor técnico Dr. 
Willy Hiraga, o cardiologista inten-
sivista Dr. André Resende Nora, e 
diversos servidores, recepcionarem 
os visitantes, deputados estaduais 
Vicente Caropreso e Antídio Lunelli, 
prefeito Jair Franzner, presidente do 
legislativo jaraguaense Luís Fernan-
do Almeida, a presidente da ACIJS 
Ana Clara Franzner Chiodini, dentre 
outras autoridades e personalidades 
da região, como os senhores Vicente 
e Pedro Donini.

Em seu pronunciamento o presi-
dente Paulo Chiodini explicou que o 
serviço de cardiologia é a quarta eta-
pa do Plano Diretor da instituição, 
que teve início há 19 anos. Chiodini 
agradeceu às famílias, às empresas, 
ao Governo do Estado e à Prefeitura 
de Jaraguá do Sul pelo auxílio fi nan-
ceiro que viabilizou mais esta etapa. 
“Com este esforço, estamos entre-
gando um centro cirúrgico moderno, 
com hemodinâmica de última gera-
ção, espaço digno para a recuperação 
do paciente e uma área de conforto 
para as nossas equipes”, resumiu. 

Paulo Chiodini aproveitou a 
presença da secretária de Estado da 
Saúde, Carmem Zanotto, para soli-
citar o empenho dela na busca pelo 
credenciamento do hospital junto ao 

Ministério da Saúde para que o Hos-
pital São José possa fazer os procedi-
mentos cardíacos no centro cirúrgico 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS).

A secretária de Saúde de Santa 
Catarina, Carmen Zanotto, se com-
prometeu em promover a união de 
esforços entre os poderes executivo 
e legislativo estaduais e municipais, 
e a bancada catarinense no Con-
gresso Nacional, na busca pelo cre-
denciamento, permitindo prestar o 
atendimento cardiológico via SUS. 
“Juntando os esforços, nós vamos 
buscar a habilitação do serviço de 
cardiologia deste magnífi co hospital, 
que é um complexo hospitalar de alta 
complexidade do município de Jara-
guá do Sul e da região”, disse ela.

Segundo análise da secretária, 
este credenciamento, deverá desafo-
gar o atendimento em Mafra, que é 
referência, para onde os pacientes do 
SUS são encaminhados para os pro-
cedimentos. “Aqui no Hospital São 
José, temos um corpo clínico e uma 
enfermagem qualifi cados, um espa-
ço físico maravilhoso em termos de 
estrutura, equipamentos, materiais e 
recursos humanos. Nossa luta agora 
é buscar a habilitação de alta com-
plexidade junto ao Ministério da 
Saúde”, afi rmou ela.

“Nós vamos iniciar gradativa-
mente os procedimentos eletivos 
culminando depois na busca pelo 
credenciamento da alta complexida-
de para que possamos ter esse espa-
ço no Hospital São José, de Jaraguá 
do Sul disponível para a regional de 
saúde aqui da AMVALI, disponível 
para o estado de Santa Catarina pois 
esse é um trabalho, é um projeto que 
visa sempre estar integrado com o 
bem-estar da população que é o mes-
mo anseio da Secretaria de Estado da 
Saúde”, explica Mauricio Jose Sou-
to-Maior, diretor geral do Hospital 
São José.

Após a inauguração, a secretá-
ria, acompanhada de mais algumas 
personalidades, esteve visitando e 
conhecendo o projeto da Casa São 
José. Mas isso será motivo para uma 
outra matéria.
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Moradores de Joinvil-
le serão ressarcidos por 

conta de água errada nos 
últimos 17 anos

A companhia responsável pelo 
abastecimento de água e esgoto da maior 
cidade do Estado e o município de Join-
ville foram condenados solidariamente a 
devolver aos usuários do sistema 8,86% 
dos valores cobrados nos últimos 17 
anos. O percentual é referente a inclusão 
considerada indevida de custos de insu-
mos, pessoal e investimentos no reajus-
te da tarifa do serviço desde 2006, bem 
como ao refl exo das correções dos perí-
odos posteriores. A decisão é do juízo da 
1ª Vara da Fazenda Pública.

Consta em ação civil pública que, 
à época, um aumento de 12% foi apro-
vado pelo município, em patamar 382% 
acima do índice infl acionário do período 
a que se referiu o decreto. Em defesa, a 
companhia alegou que a pretensão inau-
gural está prescrita porque transcorridos 
mais de cinco anos. Já no mérito, argu-
mentou estar sujeita às regras da agên-
cia reguladora. Explicou ainda que o 
aumento de 12% em 2006 justifi cava-se 
porque houve incremento no custo dos 
insumos e porque era necessário o cus-
teio de obras pontuais, como também 
recuperar passivos deixados pela antiga 
concessionária; e que as tarifas passa-
ram a vigorar apenas em 2006, de modo 
que fi caram sem correção ou alteração 
por 24 meses.

O município também alegou pres-
crição processual e ressaltou que os 
valores recolhidos foram revertidos em 
investimentos em favor da população, 
e que não houve ilicitude na majoração 
praticada.

Porém, os fundamentos invocados 
para o reajuste não se sustentam em fa-
tos, de acordo com a situação apontada 
por laudo pericial privado. O estudo 
concluiu que os insumos não representa-
ram motivo para o aumento, na medida 
em que seus preços não sofreram incre-
mento. O técnico apontou também que 
os alegados investimentos não chegaram 
a ser executados: "[...] a Companhia, na 
verdade, não despendeu nem ao menos 
metade do que havia inicialmente plane-
jado e utilizado para justifi car o aumento 
tarifário", frisou o perito.

Por outro lado, destaca o juízo, se 

os investimentos não cresceram, os 
ganhos da companhia e de seus sócios 
cresceram no período posterior ao rea-
juste. “No período 2006-2010, a [nome] 
remunerou os acionistas com polpudos 
juros sobre capital próprio. Somente o 
município de Joinville (que na época 
não era o único acionista, como ocorre 
hoje) recebeu R$ 44.895.000,00 entre 
os anos 2006 e 2010. Não se tem como 
negar, com isso, que grande parte do va-
lor que foi retirado do consumidor foi 
repassado, em verdade, aos acionistas”, 
ressalta.

Reconhecida a irregularidade apon-
tada no reajuste, prossegue o magistrado, 
é questão de direito promover a restitui-
ção dos valores com os devidos acrésci-
mos. “Caso o titular da unidade consu-
midora, no momento da restituição, seja 
o mesmo que constava cadastrado na 
data do reajuste tarifário, a devolução 
deverá ocorrer mediante abatimento nas 
faturas do próprio serviço, iniciando-se 
em até 30 dias, contados do trânsito em 
julgado desta sentença. Em relação aos 
demais usuários, ou seja, aqueles que 
não ostentarem a condição de usuários 
ao tempo da restituição, a defl agração 
de cumprimento de sentença deverá 
dar-se por requerimento do próprio in-
teressado perante a companhia, que terá 
o prazo de 30 dias para decisão, contado 
este do protocolo do pedido, devendo a 
quitação dar-se em outros 30 dias”, de-
fi ne. Cabe recurso da decisão (Autos n. 
0019773-20.2013.8.24.00380).

Fonte: Assessoria de Imprensa do 
Tribunal de Justiça SC

Corupá terá autuação de 
veículos pelas câmeras de 

segurança
Das 35 câmeras instaladas em 15 

pontos espalhados pelas ruas e avenidas 
de Corupá, 2 delas possuem o sistema 
de reconhecimento de placas de veícu-
los (LPR ou OCR).

LPR do inglês "License Plate Re-
cognition", é um recurso que permite, 
por exemplo, a identifi cação de uma 
placa de veículo efetuada através da lei-
tura realizada por uma câmera.

Este recurso permitirá, dentre ou-
tras possibilidades, gerar multa por in-

fração de trânsito para condutor ou pas-
sageiro(s) que não estejam usando cinto 
de segurança, ou que esteja conduzindo 
o veículo com o farol apagado, durante 
a noite, pilotando moto sem uso do ca-
pacete, etc.

Segundo o comandante do Grupa-
mento Policial Militar de Corupá, 2º 
Sargento PM Toni Maiewski, em reu-
nião prevista de acontecer nos próximos 
dias entre ele e o comandante da 1ª Cia. 
Responsável pelo policiamento de Ja-
raguá do Sul e de Corupá, Capitão PM 
Ariel Antonio Faes, será defi nida a data 
em que o sistema entrará em funciona-
mento.

Ainda segundo o 2º Sargento PM 
Toni Maiewski “o sistema consta da Re-
solução CONTRAN Nº 909, de 28 de 
março de 2022, que consolida normas 
de fi scalização de trânsito por intermé-
dio de videomonitoramento.”, explicou.

Rodovias catarinenses 
são alvo de cobrança da 
Facisc junto ao DNIT

Eixos da infraestrutura catarinen-
se, as rodovias federais estão sempre na 
pauta da Facisc. Por conta disso, a fe-
deração está em constante contato com 
órgãos e lideranças para melhorar as 
condições de tráfego em Santa Catari-
na. O vice-presidente Regional Oeste da 
Facisc, Milvo Zancanaro e a consultora 
Aline Ghisi, estiveram no DNIT para 
acompanhar de perto as obras das BRs 
282, 470, 280, 163 e 285.

A boa notícia é que, segundo o 
DNIT, o orçamento aumentou substan-
cialmente. Com a PEC aprovada ainda 
em 2022, o orçamento aumentou para 
construção e melhoria das rodovias. O 
valor passou de 225 milhões para 745 
milhões, 341 milhões para construção 
e 404 milhões para manutenção. O or-
çamento do DNIT como um todo, em 
todo o Brasil, aumentou 3,3 vezes com 
a PEC.

Com o aumento robusto no orça-
mento, o DNIT pretende fi nalizar a du-
plicação da BR- 280, tanto o lote 1 que 
é em São Francisco do Sul e Araquari, 
como os lotes 2.1 e 2.2, que são os tre-
chos em Guaramirim e Jaraguá do Sul 
até 2024, e os trechos que estão em an-
damento da BR-470. Também está pre-
vista a restauração entre Indaial a Pou-
so Redondo para o trecho que não está 

em duplicação. Sobre a BR-280, existe 
o projeto de restaurar toda a região do 
Planalto Norte, incluindo a região de 
Corupá, antes do início da Serra.

Para a BR-163 no Extremo Oeste 
há a expectativa de fi nalizar a restaura-
ção para o traçado entre São Miguel do 
Oeste e Guarujá do Sul ainda este ano, 
além do trecho de Dionísio Cerqueira.

Para as regionais Sul e Extremo 
Sul, a expectativa é fi nalizar a duplica-
ção da BR-285 expectativa este ano en-
tre Timbé do Sul até o Rio Grande do 
Sul.

Segundo informações do coordena-
dor Geral CGCONT/ DNIT e coorde-
nador-Geral de Construção Rodoviária, 
Fábio Nunes, a construção e terceiras 
faixas da BR-282, em todo o trecho en-
tre Palhoça e Chapecó, terá pontos es-
pecífi cos e mais críticos, que compreen-
dem cerca de 15 quilômetros, entregues 
ainda em 2023. Já em relação à duplica-
ção da BR-282 vai acontecer em lotes, 
mas apenas a partir de 2024. Não tem 
previsão para 2023.

Óleo de girassol entra 
para o portfólio de car-

gas do Porto de Imbituba
O Porto de Imbituba ampliou seu 

portfólio de cargas esta semana, com o 
recebimento de sua primeira importa-
ção de óleo de girassol. A expectativa é 
movimentar 50 mil toneladas do produ-
to por ano, com nova operação prevista 
para ocorrer nos próximos 45 dias, pela 
Fertisanta, arrendatária do Terminal de 
Granéis Líquidos (TGL). A operação 
inaugural consistiu no desembarque de 
aproximadamente 4,5 mil toneladas, 
trazidas da Argentina pelo navio SG 
FRIENDSHIP, agenciado pela agência 
marítima Friendship.

A carga está sendo armazenada no 
próprio Terminal, que desde o ano pas-
sado passa por obras de ampliação de 
sua capacidade de armazenagem. As 
melhorias incluem a recuperação dos 
tanques 2 e 3 que estavam inoperantes, 
bem como a troca de toda a tubulação de 
acesso ao Terminal, com expectativa de 
término até outubro de 2023. O arren-
damento da área foi assinado em 2022 
e prevê a injeção de cerca de R$ 25 mi-
lhões em investimentos pela arrendatá-
ria Fertisanta até o fi m do contrato, que 
é de 10 anos.
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Parlamentares acompanham 
diagnóstico sobre a BR-470 e 

prometem ações 
O estudo da Fiesc, apresentado nesta 

quarta-feira, 22, em Blumenau, sobre a situ-
ação da duplicação da BR-470, entre Nave-
gantes e Indaial: 73,2 quilômetros, eviden-
cia uma realidade já esperada: o andamento 
das obras está muito aquém do esperado. A 
luta pela duplicação da BR-470 é longa sen-
do a rodovia uma das espinhas dorsais da 
economia estadual e a principal da ligação 
entre o oeste e o leste. 

A Lei Orçamentária Anual (LOA 2023) 
destina R$ 537,5 milhões para executar 
obras rodoviárias no Estado. Desse total, R$ 
234,8 milhões estão previstos para a manu-
tenção de estradas e R$ 249,3 milhões para 
a construção e adequação, além de R$ 53,4 
milhões para ferrovias. Ainda há um saldo 
de anos anteriores de R$ 342,5 milhões. 
Somando os valores, o estado teria um or-
çamento de R$ 880 milhões neste ano. Con-
tudo, o histórico mostra que o orçamento 
nunca é executado em sua totalidade, como 
mostra a existência dos restos a pagar. A 
luz no fi m do túnel poderia ser da bancada 
parlamentar catarinense, em uma mobiliza-
ção junto ao governo federal e a alocação 
de emendas parlamentares. De acordo com 
o engenheiro da Fiesc, Ricardo Saporiti são 
necessários R$ 458,6 milhões para a conclu-
são dos quatro lotes da rodovia analisados 
pela Federação.

Para o presidente da FIESC, Mario 
Cezar de Aguiar, a destinação de emendas 
parlamentares para a execução de obras nas 
rodovias federais poderia dar celeridade 
aos projetos em andamento, porque é um 
recurso garantido. Em Brasília, o senador 
senador Esperidião Amin (PP) participou 
remotamente da reunião e falou da impor-
tância de ter um projeto executivo para ga-
rantir mais recursos. O deputado Antídio 
Lunelli (MDB), presidente da Comissão de 
Transportes e Desenvolvimento Urbano da 
Assembleia Legislativa  disse que está mar-
cado uma reunião na próxima semana, dia 
28/03, com a presença da CNT para expor 
a situação da malha em SC.  Depois disso, 
será elaborado um relatório sobre os princi-
pais gargalos e ações junto ao governo fede-
ral e estadual. 

Pronampe Inovação
Em uma das primeiras ações da recém 

criada Secretaria de Estado da Ciência, Tec-
nologia e Inovação – SCTI, o governador 
Jorginho Mello e o secretário da pasta Mar-
celo Fett, apresentaram o programa “Santa 
Catarina Inovadora”, elaborado em conjun-
to com a Secretaria da Fazenda. Uma das 
ações que chama atenção é “Pronampe Ino-
vação”, uma linha de crédito para atender as 
empresas do setor de tecnologia e inovação, 
por meio da Agência de Fomento de Santa 
Catarina S.A. – BADESC. O programa terá 
uma linha de crédito de R$ 100 milhões de 
reais e a ideia é  que dentro de 60 dias os 
recursos comecem a ser disponibilizados, 
com juros equalizado, carência de um ano 
e previsão de 36 meses para pagamento. O 
projeto ainda será enviado para a Assem-
bleia Legislativa para autorização da opera-
cionalização. Outras seis ações articuladas 

comporão o programa em estruturação pela 
secretaria. 

Nota fi scal 
Um novo modelo de emissão de notas 

fi scais eletrônicas (NFS-e) com o objetivo 
de simplifi car o processo passará a valer 
partir de abril, quando as NFS-e de Micro-
empreendedores Individuais (MEIs) não po-
derão ser mais emitidas por meio do sistema 
municipal, e terão um sistema unifi cado no 
padrão nacional. Para o empreendedor po-
der utilizar o Portal Nacional de Emissão 
de Nota Fiscal de Serviços eletrônica, deve-
rá fazer o cadastro no emissor web https://
www.nfse.gov.br/EmissorNacional. O Se-
brae/SC disponibilizou um material para os 
MEIS com o passo a passo de uso no novo 
sistema, disponível em: http://sebrae.sc/emi-
tir-nf. 

Urnas emprestadas 
O Ministério Público de Santa Catarina 

(MPSC) pediu emprestado as urnas da Justi-
ça Eleitoral para realizar as eleições dos con-
selhos tutelares. A votação deve ocorrer em 
1º de outubro, nos 295 municípios do estado. 
O empréstimo de urnas eletrônicas e de lona 
é regulamentado pela Resolução TSE nº 
22.685/2007. O presidente, desembargador 
Leopoldo Augusto Brüggemann, e o cor-
regedor da Corte Eleitoral, desembargador 
Alexandre d'Ivanenko, se comprometeram 
em analisar o pedido e propor uma resolução 
que será apresentada ao Pleno do Tribunal 
para aprovação. Em 2019, a Justiça Eleitoral 
apoiou a escolha dos cerca de 1.500 conse-
lheiros tutelares do estado. 

SC-486
Uma comitiva da Fecomércio SC lide-

rada pelo presidente Hélio Dagnoni esteve 
com o secretário de Estado da Infraestrutu-
ra e Mobilidade, Jerry Comper, para tratar 
sobre a rodovia Antônio Heil (SC 486), en-
tre Itajaí e Brusque. Participaram o prefeito 
de Brusque, Ari Vequi, os vice-presidentes 
Marcelo Gevaerd (Varejo), e André Oster-
mann (Serviços), e o presidente da Câma-
ra Empresarial de Material de Construção, 
Luiz Ricardo Nunes. O grupo solicitou as 
medidas necessárias para a adequação dos 
limites de velocidade na rodovia. A recente 
rescisão do contrato com a empresa respon-
sável pela obra do trevo da BR-101 com a 
SC-486  preocupa os empresários.

Desenvolvimento industrial 
A Fiesc inaugurou a Academia FIESC 

de Negócios e o D.Lab, dois ambientes loca-
lizados na sede da entidade em Florianópolis 
e orientados para o desenvolvimento indus-
trial. A academia é voltada para a educação 
executiva, direcionando suas ações a agen-
das como sucessão nos negócios familiares, 
à reinvenção da indústria e à capacitação 
da alta liderança (C-level). Já o D. Lab, la-
boratório de inteligência do Observatório 
FIESC, é um espaço imersivo para o desen-
volvimento de projetos e produtos focados 
em dados e inteligência para a tomada de 
decisão, com indicadores e análises da eco-
nomia catarinense. Também foi inaugurada 
a Escola de Referência SESI. em Itajaí.

O ressuscitar do acesso ao 

aeroporto de Navegantes entra em 
pauta em Brasília 

Uma audiência com o ministro de Por-
tos e Aeroportos, Márcio França, na Câmara 
dos Deputados, na liderança do Governo, 
reuniu parlamentares catarinenses, o Gover-
no de Santa Catarina e o executivo munici-
pal para falar da possibilidade da duplicação 
da pista do aeroporto de Navegantes e novo 
acesso ao local. Além do Ministro, partici-
param do encontro o secretário de Portos e 
Aeroportos do Estado, Beto Martins, Secre-
tária de Articulação Nacional, Vânia Franco, 
representante da Procuradoria Geral do Es-
tado, coordenadora do Fórum Parlamentar, 
Carolina de Toni, deputado Jorge Goetten, 
prefeito de Navegantes, Libardoni Fronza, 
vice-presidente regional Vale do Itajaí da 
Facisc, Rinaldo Luiz de Araújo

De acordo com o senador Esperidião 
Amin (PP) a reunião teve como objetivo 
atualizar o ministro na questão do aeropor-
to de Navegantes. A concessionária, a CCR 
Aeroportos, já entrou em contato com o 
prefeito de Navegantes, Libardoni Fronza, 
para nivelar as informações sobre a possi-
bilidade de chegar a um acordo que ressus-
cite a segunda pista, dê a concessionária a 
oportunidade dela realizar o projeto que de-
senvolveu para construir um novo aeroporto 
com R$300 milhões da CCR, novo terminal 
de passageiros; novo terminal de cargas; re-
forço e prolongamento da atual pista para 
1800m até o fi m do ano, que permitiria a 
operação de aviões 767 de carga; constru-
ção de uma cidade de hangares para a pista 
de carga; e a construção da segunda pista. 
Isso demandaria também o novo acesso ro-
doviário ao aeroporto pela BR-470, avenida 
Bortolatto, e ao novo terminal teria que ser 
uma obra conjunta com os governos muni-
cipal e estadual. 

Em conversa com o governador do 
estado, Jorginho Mello, que esteve em Bra-
sília, Esperidião Amin contou com o sinal 
positivo do Governo para abrir negociação 
sobre esse investimento para o novo acesso. 
A ideia é de que haja investimento da União, 
do Estado e ainda da cidade de Navegantes. 
A audiência foi fi nalizada com a defi nição 
de uma nova reunião, agora, com a presença 
da concessionária.

Mais voos em Chapecó 
O Aeroporto de Chapecó, ampliou o 

número de voos. A partir do fi m do mês de 
março contará com oito operações diárias. 
Isso porque a LATAM Airlines aumentará 
de oito para 14 operações semanais, com a 
novidade do atendimento aos sábados e do-
mingos. As decolagens para Guarulhos se-
rão às 10h40 e às 20h10. Outra mudança é 
em relação aos voos da Azul Linhas Aéreas. 
Desde o dia 6 de fevereiro há alteração no 
horário da decolagem de Chapecó para Flo-
rianópolis. O voo chega da capital às 15h05 
com retorno às 16h20. O voo sairá às 15h20 
de Chapecó e retornará da capital às 18h40. 
O Aeroporto Serafi m Enoss Bertaso é um 
dos mais movimentados do interior do sul 
do Brasil e atendeu, em 2022, meio milhão 
de passageiros. A ampliação vai permitir, 
por exemplo, que o agronegócio - carro che-
fe da região, tenha mais mobilidade para a 
capital paulista e mais conectividade com os 
estados turísticos do Nordeste. 

Fundo Sul
O deputado federal Carlos Chiodini 

(MDB) esteve em reunião com a ministra 
do Planejamento, Simone Tebet, para tirar 
do papel o Fundo Constitucional para a Re-
gião Sul, o FUNDO SUL. A ideia é que o 
Fundo seja capitalizado com parte do que se 
paga de impostos federais, como IPI e IR. O 
projeto já vem sendo discutido desde maio 
do ano passado. O deputado pretende en-
volver as bancadas paranaense e gaúcha e o 
objetivo é utilizar os recursos para fi nanciar 
aplicações de investimentos no setor priva-
do, como expansão de empresas, projetos 
novos e também para infraestrutura no setor 
público com foco nas regiões menos desen-
volvidas e com menor IDH.

Piso Regional 
Por unanimidade a Assembleia Legis-

lativa aprovou em plenário o Projeto de Lei 
Complementar (PLC) 6/2023, de autoria do 
Poder Executivo, que trata do reajuste do 
salário-mínimo regional. A matéria segue 
para a sanção do governador Jorginho Mello 
(PL). Com a aprovação do projeto, o piso 
salarial de trabalhadores de vários setores 
da economia estadual terá reajuste médio de 
7,43%, retroativo a 1º de janeiro deste ano. 
O percentual será aplicado em quatro faixas 
salariais existentes. O PLC 6/2023 não esta-
va na pauta de votações da Ordem do Dia da 
sessão desta quarta, mas graças a uma mobi-
lização dos deputados, ele foi votado.

Rede trifásica 
A Comissão de Assuntos Municipais 

da Assembleia Legislativa aprovou a reali-
zação de audiências públicas, para tratar da 
rede trifásica rural. De autoria do presidente 
da Alesc, deputado Mauro de Nadal (MDB), 
foi aprovado o requerimento para audiência 
pública, entre abril e maio deste ano, em 
quatro municípios – São Miguel do Oeste, 
Joaçaba, Xaxim e Curitibanos – para discu-
tir a instalação da rede trifásica de energia 
no meio rural. O presidente da comissão, 
deputado Tiago Zilli (MDB), ressaltou que 
o tema é importante e afeta todo o estado, 
principalmente o agronegócio catarinense. 
As datas e os locais das audiências ainda se-
rão defi nidos.

Cidades criativas 
Florianópolis receberá em agosto a 1ª 

edição do Encontro Brasileiro das Cidades 
Criativas UNESCO da Gastronomia. A carta 
de intenções que celebra a parceria entre o 
Sistema Fecomércio SC Sesc Senac e a Pre-
feitura Municipal foi assinada pelo prefei-
to Topázio Neto e o presidente do Sistema 
Fecomércio SC Sesc Senac, Hélio Dagnoni. 
O evento será uma oportunidade para que 
as cidades criativas compartilhem suas his-
tórias, tradições e patrimônios culinários e 
fortaleçam a rede brasileira, para sediar o 1º 
encontro das Américas em 2024, que reuni-
rá 14 cidades de oito países em Florianópo-
lis. O Encontro será realizado de 03 a 05 de 
agosto, no Hotel Sesc Cacupé, em Florianó-
polis. 
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Espaço do Campo

Sexta-feira e sábado de 
sol, calor e pancadas de 

verão em SC
Sexta-feira (24/03)

Tempo: sol e calor em SC. A partir 
da tarde aumento de nuvens e pancadas 
de chuva com trovoada isolada. Risco 
de temporais localizados, especialmente 
no Planalto Sul, Litoral, Grande Floria-
nópolis e Vale do Itajaí

Temperatura: elevada com ar aba-
fado.

Vento: norte a sudeste, fraco a mo-
derado, com rajadas associadas a tem-
porais.

Sistema: convecção isolada à tarde, 
associada ao aquecimento e umidade 
devido a uma baixa pressão próxima do 
litoral de SC.

Sábado (25/03)
Tempo: sol e calor em todas as re-

giões de SC. A partir da tarde pancadas 
de chuva e trovoada isolada. Persiste o 
risco de temporais localizados, especial-
mente no Planalto Sul, Litoral, Grande 
Florianópolis e Vale do Itajaí.

Temperatura: elevada com ar aba-
fado.

Vento: sul a nordeste, fraco a mo-
derado, com rajadas associadas a tem-
porais.

Sistema: convecção isolada à tarde, 
associada ao aquecimento e umidade 
devido a formação de uma frente fria no 
RS.

26/03)
Tempo: aumento de nuvens e con-

dição de chuva no decorrer do dia em 
boa parte de SC, chegando a Grande 
Florianópolis e o Litoral Norte na tarde 
e noite, devido ao avanço de uma frente 
fria. Risco de temporais localizados no 
Estado.

Temperatura: elevada, diminuindo 

no fi m do dia.
Vento: noroeste a sul, fraco a mode-

rado, com rajadas.

Segunda-feira (27/03)
Tempo: fi rme e ensolarado em SC, 

devido a chegada de uma massa de ar 
mais seco. Mais nuvens no início do dia 
no norte do Estado, diminuindo.

Temperatura: amena, agradável. 
Mais baixa à noite.

Vento: sul a sudeste, fraco a mode-
rado.

Terça-feira (28/03)
Tempo: nebulosidade variável em 

SC, com chuva e trovoadas a partir da 
manhã no Extremo Oeste e Oeste, e a 
partir da tarde nas demais regiões, devi-
do a um cavado (baixa pressão).

Temperatura: amena ao amanhecer 
e em elevação durante o dia.

Vento: sul a nordeste, fraco a mode-
rado, com rajadas no Litoral Sul.

Período: 29 a 07/04/2023
Últimos dias de março e início de 

abril, sol com variação de nuvens e pan-
cadas de chuva em SC, concentradas es-
pecialmente no período da tarde e noi-
te. Nos dias 30 e 31/03, uma frente fria 
passa por SC, provocando chuva melhor 
distribuída na maioria das regiões. As 
temperaturas permanecem elevadas em 
boa parte do período, diminuindo um 
pouco após a passagem do sistema fron-
tal (início de abril).

Fonte: Gilsânia Cruz – Meteorolo-
gista (Epagri/Ciram)

Conselho de Adminis-
tração da Epagri ratifi ca 
Dirceu Leite como novo 

presidente
O Conselho de Administração da 

Epagri ratifi cou o nome de Dirceu Leite 
para a presidência da Epagri. A reunião 
aconteceu na manhã desta terça-feira, 
21, na sede da Empresa, em Florianó-
polis. 

Início de outono com 
pouca chuva e tempera-

tura típica em SC
Na segunda-feira(22) começou o 

outono com pouca chuva trazendo tem-
peratura típica em SC, veja a previsão 
para os meses de março, abril e maio, 
avaliados pelos metereologistas da Epa-
gri/Ciram

Precipitação: Trimestre com previ-
são de chuva próxima à abaixo da média 
climatológica, mal distribuída e escassa 
em alguns períodos, em SC. Neste fi nal 
de março a chuva ainda ocorre com mais 
frequência e totais próximos a média 

climatológica na Grande Florianópolis, 
Vale do Itajaí e Litoral Norte.

Destaque: no fi m do verão e iní-
cio do outono é alta a incidência de 
temporais localizados com chuva forte, 
raios, granizo e ventania em SC. Por ve-
zes ocorrem acumulados signifi cativos 
de chuva em curto espaço de tempo. 
Por isso, a Epagri/Ciram recomenda o 
acompanhamento diário dos boletins e 
informações disponibilizados no site.

O que se espera para época do 
ano: em março diminuem as chuvas de 
verão e, principalmente a partir da se-
gunda quinzena, as frentes frias chegam 
com mais frequência ao Sul do Brasil, 
sendo responsáveis pela maior parte da 
chuva em Santa Catarina, com média 
mensal variando de 100 a 130 mm do 
Oeste ao Planalto e variando de 150 a 
210 mm no Litoral do Estado. Em abril 
e maio, a chuva diminui ainda mais e 
a média mensal fi ca em torno de 100 a 
170 mm, no Estado.

A partir de março ciclones extra-
tropicais atuam com mais frequência no 
litoral do Uruguai, Rio Grande do Sul 
e Santa Catarina, provocando vento in-
tenso, mar agitado com ressaca e perigo 
para a navegação no litoral catarinense.

Temperatura: No trimestre a pre-
visão é de temperatura próxima à aci-
ma da média climatológica em SC, com 
massas de ar quente mais frequentes e 
com maior duração no início de março, 
com dias consecutivos de temperatura 
alta. Episódios isolados com temperatu-
ra mais baixa na madrugada e amanhe-
cer também podem ocorrer, com forma-
ção de geada nas áreas altas do Planalto 
Sul. A partir de abril massas de ar frio 
chegam com mais frequência e se es-
tendem ao Planalto Norte, Meio-Oeste, 
Oeste e Extremo Oeste. Por outro lado, 
no período, são esperados dias consecu-
tivos de temperatura elevada (acima de 
30ºC), especialmente no mês de maio, 
caracterizando os veranicos.

Dirceu Leite é funcionário de car-
reira da Epagri e ocupava até o momen-
to o cargo de extensionista do escritório 
municipal em Agrolândia. Também era 
coordenador regional do Programa de 
Aquicultura e Pesca da Empresa na re-
gião do Alto Vale do Rio Itajaí. 

O novo presidente tem 45 anos, é 
casado e natural de Agrolândia, onde 
exerceu mandato como vice-prefeito 
entre 2017 e 2020. Possui graduação em 
Agronomia pela Universidade do Esta-
do de Santa Catarina (UDESC) e mes-
trado em Manejo do Solo pela mesma 
instituição. 

O Conselho de Administração con-
ta com oito membros, entre eles o pre-
sidente da Epagri como membro nato e 
um empregado eleito pelos funcioná-
rios. Os outros componentes integram 
instituições representativas do setor 
agropecuário: Ocesc, Fetaesc, Faesc, 
Embrapa e MAPA. A presidência do 
Conselho sempre é ocupada pelo Secre-
tário da Agricultura, que representa o 
Estado de Santa Catarina. 

Santa Catarina lança 
alerta sobre riscos da in-

fl uenza aviária
A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 

meio da Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Rural e Abastecimento, 
em conjunto com a Cidasc (Companhia 
Integrada de Desenvolvimento Agrícola 
de Santa Catarina), alertam aos produ-
tores rurais sobre a importância dos cui-
dados para proteger os plantéis contra a 
infl uenza aviária (gripe aviária). 
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Esportes

Estão abertas as inscri-
ções para os Jesc, Jogui-

nhos, Jasti e Parajasc
Desde esta segunda-feira, 20, a 

Fesporte abriu ofi cialmente o seu siste-
ma de inscrição para os Jogos Escolares 
de Santa Catarina – Jesc (12 a 14 anos 
e 15 a 17), Joguinhos Abertos de San-
ta Catarina, Jogos Abertos da Terceira 
Idade (Jasti) e Jogos Paradesportivos de 
Santa Catarina (Parajasc), este último, 
na terça, dia 21.

A inscrição é pelo sistema ofi cial 
da Fesporte, o Placarsoft, e envolve ins-
crições da unidade escolar, modalidade, 
gênero, atletas, dirigentes, municípios, 
técnicos e staff .

Para fazer a inscrição o dirigente 
deve acessar o sistema da Placarsoft, 
com sua senha de acesso. Caso não 
tenha senha, é preciso realizar um ca-
dastro para acessar o sistema. Ainda no 
site também estão disponíveis os regu-
lamentos com todas as regras das com-
petições.

Fonte: Fesporte

Competidora de badmin-
ton atendida pelo Bolsa 

Atleta leva três ouros em 
etapa nacional

A atleta Letícia Andres, de Joaçaba, 
foi destaque da I Etapa do Circuito Bra-
sileiro de Badminton em Toledo, no Pa-
raná, em sua categoria sub 17 – atletas 
até 16 anos. Letícia, que é contemplada 
pelo projeto Bolsa Atleta do Governo 
do Estado, conseguiu um feito inédito 
ao ser campeã em todas as categorias: 
campeã individual; em duplas feminina, 
com a atleta Eduarda Dias Prates (RS); 

campeã em duplas mistas, com o atleta 
Joaquim Mendonça (SP).

A atleta nunca tinha vencido em to-
das as categorias em um único nacional. 
“É um feito extremamente difícil, já que 
existe um desgaste físico e psicológico 
grande ao longo da competição e chegar 
em três fi nais e vencer todas é um feito 
para poucos atletas”, destacou o técnico 
Anderson Andres.

Letícia tem no currículo o título Sul 
Americano Dupla Mista e também já foi 
campeã brasileira. Treina desde os cinco 
anos de idade e busca, em 2023, ser con-
vocada para a Seleção Brasileira Junior 
e assim ter a chance de disputar o Pana-
mericano e o Sul-Americano pelo Brasil.

Ao falar da conquista, a atleta de 
Joaçaba agradeceu a todos que torcem 
por ela e, em especial, a parceria com a 
Amob (Associação Meio Oeste Badmin-
ton). “Foi uma grande conquista pessoal, 
eu treino muito para isso. E também pois 
foi a primeira vez que alguém da Amob 
ganha três medalhas de ouro. É algo in-
crível para mim”.

A joaçabense também destacou 
seu orgulho e sua alegria por esse mo-
mento. “Estou muito orgulhosa e tenho 
que agradecer muito a muitas pessoas 
que estão por trás dessas três medalhas. 
Muitas pessoas me ajudam e me incenti-
vam. Obrigado a meus pais: Anderson e 
Andrea, essas medalhas também são de 
vocês”.

Começam as semifi nais 
do Catarinão 2023

Neste fi nal de semana teremos as 
partidas de IDA do Campeonato Cata-
rinense de Futebol/2023, as partidas de 
volta estão marcadas para o meio da pró-
xima semana. Veja os confrontos:

25/03 - 16h:30: Criciúma x Hercílio 
Luz

26/03 - 17h: Barra x Brusque

29/03 - 19h: Brusque x Barra; e 21h: 
Hercílio Luz x Criciúma

Iniciam as obras de repa-
ro da Pista de Atletismo

Nesta quinta-feira(23) foram ini-
ciados os trabalhos de recuperação 
da Pista de Atletismo, de Jaraguá do 
Sul. O investimento é da ordem de R$ 
948.505,30 e a vencedora da licitação 
terá 90 dias para entregar a obra. Neste 
período, o equipamento público pode-
rá ser utilizado, desde que observados 
e respeitados os espaços da equipe de 
trabalho.

A secretária de Cultura, Esporte 
e Lazer, Natália Lúcia Petry, explicou 
que a reforma era uma solicitação anti-
ga. “Em 2017, o município judicializou 
o caso porque a empresa anterior não 
cumpriu o contrato de manutenção da 
pista e só no ano passado foi fi nalizado 
o processo que deu condições para a re-
alização desta obra”, disse. 

A obra inclui reparos em 2.150 me-
tros quadrados da pista e, ainda segundo 
a secretária Natália, outras melhorias 
estão sendo projetadas para o complexo 
esportivo, como é o caso da cobertura 
da arquibancada, necessária para pro-
teger os atletas e visitantes do sol e da 
chuva em dias de treinamento e de com-
petições.

Paulistão 2023
As fi nais do Campeonato Paulista 

2023 estão marcadas para os dias 02/04, 
o jogo de ida, e para 08/04, o jogo de 
volta. A fi nal do Paulistão/2023 será dis-
putada entra as equipes da Água Santa e 
do Palmeiras.

Pela partida de IDA. Água Santa 
e Palmeiras irão se enfrentar na Arena 
Barueri. Apesar de ofi cialmente não de-
fi nido pela Federação, o jogo de volta 
deverá ser marcado para o Allianz Par-
que Arena.

Vai começar a Liga Na-
cional de Futsal

A maior competição do futsal bra-
sileiro começa neste sábado (25), e o Ja-
raguá inicia sua caminhada recebendo o 
Umuarama, às 19h, na Arena.

O Aurinegro mantém o sonho de 
voltar à fi nal, o que não acontece há 13 
anos, quando conquistou seu quarto e úl-
timo título até aqui.

Formato de disputa
A LNF 2023, com 24 equipes e a 

cobertura da LNF TV e do Sportv, man-
tém o mesmo formato de disputa do ano 
passado, com todos os clubes se enfren-
tando na primeira fase, em turno único. 
Os 16 melhores colocados avançam às 
oitavas de fi nal, seguindo o mata-mata 
em cruzamento olímpico. Nos playoff s, 
os jogos serão de ida e volta.

Tabela de jogos do Jaraguá
Os jogos com mando do Jaraguá 

acontecerão na Arena Jaraguá
25/03 – 19h: Jaraguá × Umuarama
01/04 – 19h: Jaraguá × Foz Catara-

tas
08/04 – 19h: Campo Mourão × Ja-

raguá 
22/04 – 19h: Jaraguá × Pato
29/04 – 18h:30 - Joaçaba × Jaraguá 
06/05 – 19h: Jaraguá × Atlântico
15/05 – 19h: São José × Jaraguá 
20/05 – 19h: Jaraguá × Cascavel
03/06 – 11h: Carlos Barbosa × Ja-

raguá 
10/06 – 19h Jaraguá × São Louren-

ço
19/06 – 19h:30 - Blumenau × Jara-

guá 
24/06 – 19h: Jaraguá × Tubarão
01/07 – 20h:30 - Esporte Futuro × 

Jaraguá
08/07 – 19h: Jaraguá × Minas
15/07 – 20h: Marreco × Jaraguá 
21/07 – 19h: Jaraguá × Minas
28/07 – 20h: Corinthians × Jaraguá
05/08 – 20h: Jaraguá × Santo André 

Intelli
11/08 – 20h: Magnus × Jaraguá
16/08 – 19h: Praia Clube × Jaraguá 
02/09 – 19h: Jaraguá × Joinville
12/09 – 19h: Brasília × Jaraguá
23/09 – 19h: Jaraguá × Taubaté

Com informações Avante Esportes
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

A cartilha Caminho Suave continua 
a apresentar o consagrado método de 
alfabetização desenvolvido por Branca 
Alves de Lima, amplamente adotado por 
professores das redes pública e privada, 
desde 1948, quando foi criada para auxi-
liar na alfabetização de crianças, jovens 
e adultos.

Após alfabetizar, de maneira sim-
ples e inteligente, milhões de pessoas 
entre brasileiros e estrangeiros, quem 
não lembra do “A de abelha, C de ca-
chorro, D de dado; E de elefante” asso-
ciando cada letra do alfabeto com uma 
imagem?

Hoje, 75 anos depois, ainda é usa-
da por diversas escolas para facilitar o 
caminho pelo mundo das letras – tanto 
como método principal quanto como 
material de apoio a outros métodos.

Festival de Cinema de 
Jaraguá do Sul 6ª Edição

Com as inscrições iniciadas em 14 
de março e sendo permitidas até 30 de 
abril de 2023, o Festival de Cinema de 
Jaraguá do Sul – SC, que acontecerá de 
5 a 8 de outubro, mantém em sua 6ª edi-
ção um permanente crescimento na sua 
agenda e formatos, consolidando-se gra-
dativamente como um grande legado, e 
conquistando abrangência e repercussão 
nacional pelo seu diferencial em relação 
a outros em diversos critérios. 

Contemplando a participação de 
produções desde 2019 nos formatos de 
longas-metragens, curtas, médias e vi-
deoclipes, temática sempre livre e aberta 
a profi ssionais, estudantes e amadores, 
as inscrições podem ser feitas pela pla-
taforma internacional www.festhome.
com/f/3591. A divulgação dos fi lmes se-
lecionados da mostra competitiva, acon-
tecerá no 11 de julho.

O festival tem evoluído, apresen-
tando inovações a cada edição, visando, 
sobretudo a divulgação da produção ci-
nematográfi ca independente nacional. 

A exibição dos fi lmes da mos-
tra competitiva estará aberta de forma 
permanente, nos 4 dias do evento pelo 
canal do festival: https://www.youtube.
com/CinemaJaraguadosul.

Esta edição é realizada pelo Institu-
to CAI (Centro das Arte Integradas), de 
Jaraguá do Sul

www.dancajaraguadosul.com.br, e 
a S&H Entretenimento (São Paulo).

O festival nas redes: @festivalci-
nemadejaragua; Youtube.com/cinema-
jaraguadosul; Facebook.com/cinemaja-
raguadosul; site: www.festivalcinejds.
com.br

Aberto o período de ins-
crições para o Festival da 

Canção
Inicia nesta sexta-feira(24) e pros-

segue até 10 de abril o período de ins-
crições para as eliminatórias do Festival 
da Canção de Jaraguá do Sul 2023 que 
nesta edição apresenta algumas novi-
dades. Entre as alterações constam: os 
dois eventos desta natureza, o Festival 
da Canção Sertaneja e Popular e o Festi-
val Estudantil da Canção foram unidos; 
as categorias passaram por renomeação 
e foi criada a gospel; apenas os 10 pri-
meiros colocados de cada categoria com 
nota mínima de 20 pontos seguem para 
a fi nal.

De acordo com a secretária de Cul-
tura, Esporte e Lazer (Secel), Natália 
Lúcia Petry, as inovações desta edição 
visam atender ao crescente número de 
inscrições desde que os festivais foram 
resgatados, em 2017.

As eliminatórias estão agendadas 
para 14 a 16 de abril, em horário a ser 
defi nido, no Centro de Artes e Esportes 
Unifi cados (CEU) Mestre Manequinha, 
sem a presença de público e sem trans-
missão. Os critérios a serem avaliados 
por cinco jurados serão: afi nação, dic-
ção, interpretação e ritmo, com uma 
nota geral.

Podem participar do Festival da 
Canção de Jaraguá do Sul 2023, crian-
ças, jovens e adultos que residam, traba-
lhem e/ou estejam matriculados na rede 
de ensino de Jaraguá do Sul, com idade 
completa conforme a categoria no ato 
da inscrição. O regulamento prevê as 
seguintes categorias: Infantil, para par-
ticipantes de 7 a 11 anos; Juvenil (12 a 
16 anos); Juvenil Gospel (12 a 16 anos); 
Sertaneja Adulto (17 anos); Popular 
Adulto (a partir de 17 anos) e Gospel 
Adulto (a partir de 17 anos).

Os classifi cados ensaiam de 12 a 14 
de junho, a partir das 19 horas, no CEU 

e em estúdio contratado pela Secretaria 
de Cultura, Esporte e Lazer (Secel). As 
fi nais ocorrem nos dias 16, 17 e 18 de 
junho, a partir das 19 horas, no pequeno 
teatro da Scar, com a presença de públi-
co e transmissão ao vivo e on-line pelos 
canais ofi ciais da Prefeitura de Jaraguá 
do Sul. As categorias Infantil e Juvenil 
terão a fi nal no dia 16. Os inscritos no 
Sertaneja e Popular se apresentam no 
dia 17. O dia 18 está reservado para o 
Gospel Juvenil e Adulto.

O regulamento prevê premiação 
com troféus e dinheiro da primeira à 
quinta colocação em cada uma das ca-
tegorias. O primeiro lugar receberá R$ 
1.174,45; o segundo, R$ 939,56; o ter-
ceiro, R$ 704,67; o quarto, R$ 469,78 e 
o quinto, R$ 234,89.

O Festival da Canção de Jaraguá 
do Sul 2023 tem entre os objetivos fo-
mentar o exercício artístico de crianças, 
jovens e adultos por meio do canto; pro-
porcionar à comunidade de cantores de 
Jaraguá do Sul a oportunidade de prati-
car e socializar sua habilidade musical; 
promover e incentivar aos candidatos a 
prática e a troca de experiências artís-
ticas relacionadas ao canto; difundir a 
arte de cantar como modo de expressão 
artístico-cultural e revelar novos talen-
tos.

Mais informações sobre o Festival 
da Canção de Jaraguá do Sul 2023 po-
dem ser conferidas no site da prefeitura, 
acessando  https://www.jaraguadosul.
sc.gov.br/
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)
Um mundo sem estupidez é possí-

vel! Na verdade, não... Desculpe. Mas 
isso não nos impede de tentar entender 
a estupidez humana. Afi nal, todos nós 
lidamos com ela diariamente. Seja nas 
notícias, nas redes sociais ou nos grupos 
com os quais convivemos. Entender os 
idiotas é um desafi o, algo que nunca foi 
realizado de forma profunda. Estudio-
sos, psicólogos e especialistas em com-
portamento humano se juntaram para 
analisar como a estupidez se processa 
e quais seus mecanismos: entendê-la 
parece ser a melhor forma de combater 
sua disseminação. O objetivo deste livro 
é preparar o leitor para esse juízo fi nal 
de quem tem de aturar a estupidez con-
tinuamente. Afi nal, como diria Nelson 
Rodrigues, “os idiotas vão dominar o 
mundo. Não pela capacidade, mas pela 
quantidade. Eles são muitos”.

Em 1939, um casal vê seus sonhos 
destruídos quando os nazistas invadem 
a cidade de Berlim. Enquanto o marido 
Júlio é levado para um campo de con-
centração, a esposa Amanda foge para o 
sul da França, onde é obrigada a fazer 
uma escolha impossível. Após um tem-
po escondida, Amanda é levada pelas 
forças nazistas a um campo de trabalhos 
forçados onde precisa mais uma vez 
reunir forças para fazer um sacrifício 
heroico. Já em 2015, Elise, uma france-
sa que chegou a Nova York depois da 
Segunda Guerra Mundial, fi ca chocada 
ao descobrir que décadas de segredos de 
seu passado começam a vir à tona atra-
vés de cartas escritas por sua mãe. A Fi-
lha Esquecida é uma saga familiar sobre 
o amor e a resiliência diante dos grandes 
desafi os da vida. 

Cantinho da Literatura

A Morte Não tem Dor
Marta Nogueira, hoje com 31 anos e 2 
balas alojadas na cabeça, é uma jovem 
portuguesa que nos apresenta a sua histó-
ria de luta e perseverança.

Em 2015 ela foi baleada por um assassi-
no (ex-namorado), inconformado com o 
término do relacionamento. 
As balas dos dois tiros disparados perma-
necem alojadas em sua cabeça, e não po-
dem ser removidas. Mesmo assim, Marta 
demonstra seu otimismo “por sorte, ou 
por Deus, não atingiu a medula!”. 
Quando ela recebeu os tiros, foi dada 
como morta e fi cou aproximadamente 45 
minutos sem assistência, na emergência 
do hospital. 

Hoje, após ser submetida a mais de 30 
cirurgias e constantes sessões de fi siote-
rapia, ela deixa um recado “Espero que o 
meu testemunho trágico sirva para alertar 

a quem possa estar a viver algum tipo de relação abusiva para que se afaste dela 
antes que seja tarde demais e que o meu exemplo, de não baixar os braços em 
direção à recuperação, possa servir de exemplo a quem esteja a passar por lutas 
semelhantes.”

Conheça um pouco da história e das lutas da Marta, acessando https://www.face-
book.com/profi le.php?id=100064953245711

Livro “A Morte Não Tem Dor”
O escritor Filipe Bacelo, fala de seu romance, se referindo a ele como um livro 
que fala da “vida”, do “amor” e de “escolhas”.
“É absolutamente um livro sobre a vida. Sobre a importância que damos à nossa 
vida. É uma história de amor, que faz o leitor refl etir sobre a sua vida e as escolhas 
que tem feito até agora”, disse, salientando que o feedback dos leitores tem sido 
“extraordinário”.
“A vida e a morte caminham lado a lado desde que nascemos, e é, muitas das ve-
zes, que realmente percebemos o quanto é uma dádiva viver, é quando a morte se 
apresenta, através de uma doença grave em nós, ou em alguém próximo”, afi rmou.

Este livro foi baseado na história de Marta Nogueira, e parte do valor arrecadado 
com a venda deste livro é repassado para ajudar no custeio das despesas com o 
tratamento dela.

Primeira obra de Dostoiévski, Gen-
te pobre mostra ao leitora dura realidade 
vivida pelos moradores de São Petesbur-
go, no século XIX por meio das cartas 
trocadas entre os protagonistas. Apesar 
de ter sido escrita quando o autor tinha 
apenas 24 anos foi sua primeira publi-
cação, a obra já refl ete a genialidade 
daquele que se tornou um dos grandes 
nomes da literatura russa. O relaciona-
mento construído à distância, as difi cul-
dades enfrentadas no dia a dia de uma 
vida paupérrima e os sentimentos mais 
profundos do ser humano estão claros e 
representados pelos personagens deste 
romance realista e envolvente.
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Turismo e Viagens

Valéria Assis de Oliveira
Turismóloga e Consultora de Viagens e Tu-
rismo - Região Turística Vale dos Encantos 

SC

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (WhatsApp). 
Instagram: @destinoturismo_ 
@destinoviagenss

Acompanhe a @destinoturismo_  no 
instagram 

Gestor de Turismo: Acesso ao merca-
do

https://www.instagram.com/p/CpBR-
sURpzss/?igshid=YmMyMTA2M2Y=

O que é famtour? https://www.
instagram.com/p/Cp3PqxBJhlo/?igshi-
d=YmMyMTA2M2Y=

Feiras e eventos de Turismo https://
www.instagram.com/p/CppnWOuBrE/?i-
gshid=YmMyMTA2M2Y=

Curta, compartilhe

Contato

Conheça os 12 destinos 
mais vendidos na história 

do Hurb 
Neste mês de março, o Hurb, em-

presa de tecnologia com a maior pla-
taforma de viagens online do Brasil, 
completa 12 anos de história. De lá para 
cá, foram mais de 5 mil destinos opera-
dos, com pacotes, hotéis e passeios nos 
âmbitos nacional e internacional. Como 
uma retrospectiva, a travel tech separou 
os destinos que mais fi zeram sucesso 
entre os clientes ao longo desses anos. 
Localizada no nordeste brasileiro, Na-
tal, capital do Rio Grande do Norte, está 
no topo entre os pacotes mais vendidos 
pela companhia. Já entre as viagens in-
ternacionais, quem lidera o ranking é a 
cidade de Orlando (FL), famosa pelos 
parques de diversão. 

Apaixonados por praias, a preferên-
cia dos brasileiros por cidades litorâne-
as fi ca clara no ranking - sete dos doze 
destinos fi cam à beira mar, por exemplo. 
Opções de entretenimento em família, 
como Orlando e o parque Beto Carrero 
também aparecem na lista. Bonito, no 
Mato Grosso do Sul, surge representan-
do a tendência do ecoturismo. De forma 
geral, percebe-se a procura por destinos 
que conectam o turista com a natureza, 
por meio do contato com o mar, cacho-
eiras e parques.

“Nossos viajantes sempre demons-
traram uma inclinação a visitar e conhe-
cer destinos que propiciam contato com 
o meio ambiente, o que se intensifi cou 
no pós-pandemia As pessoas querem es-
tar em lugares ao ar livre e viver a sen-
sação de estarem revigorados e energi-
zados pelo contato com a natureza. Não 
à toa, lugares como Lençóis Maranhen-
ses (MA), Bonito (MS) e Porto Seguro 
(BA), estão entre os nossos pacotes mais 
vendidos. Além de serem paradisíacos, 
representam a calma e relaxamento que 
muitos turistas procuram ao tomar a de-
cisão de fazer uma viagem”, destaca Fe-
lippe Xavier, head de Hospitalidade no 
Brasil do Hurb.

Conheça os 12 destinos mais vendi-
dos pelo Hurb ao longo destes 12 anos, 
assim como seus pacotes disponíveis na 
plataforma:

Natal (RN)

Orlando

Beto Carrero

Punta Cana

Porto Seguro

Cancun

Maceió

Bonito

Gramado

Grécia

Lençóis Maranhenses 

Lima + Cusco

Sobre o Hurb
O Hurb é uma empresa de tecnolo-

gia e inovação que se consolidou como 
a maior plataforma de viagens online 
do Brasil. Com a missão de potencia-
lizar viagens através da tecnologia, a 
empresa visa otimizar o tempo dos seus 
clientes através da ciência. Cumprindo 
o princípio primordial de livrar pessoas 
da preocupação, conectamos clientes a 
novos lugares. Fundada em 2011, a em-
presa vende 1 diária a cada 8 segundos, 
sendo responsável por 1,56% (2020) do 

PIB do turismo no Brasil. Em menos de 
10 anos, alcançou 25 milhões de via-
jantes cadastrados, 35 mil destinos em 
todo o mundo e mais de 15 milhões de 
seguidores nas redes sociais, chegando 
a ser considerada a maior fanpage do tu-
rismo mundial. Com 1100 funcionários, 
o Hurb é uma marca global com sede no 
Rio de Janeiro e atuação em todo o Bra-
sil e no exterior, com escritórios em Por-
to e Lisboa (Portugal), Sorocaba (SP) e 
Montreal (Canadá).
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Oportunidades de Emprego
VAGAS – SINE JARA-

GUÁ DO SUL
Para verifi car as vagas, nome e 

contato das empresas, acesse a platafor-
ma https://jaraguadosulmaisempregos.
santacatarinapelaeducacao.com.br, faça 
seu cadastro e verifi que as vagas na aba 
“Conheça as Oportunidades”.  Lá você 
encontra as vagas em aberto, visualiza 
a empresa que está ofertando a vagas e, 
os seus respectivos contatos, bem como, 
deixar seu currículo cadastrado.

Vagas PCD
Assistente administrativo (1)
Auxiliar escritório (30)
Auxiliar produção (6)
Auxiliar serviços gerais (8)
Estoquista expedidor (1)
Operador máquina (1)

Demais Vagas
Açougueiro (1)
Agente cobrança (1)
Ajudante carga e descarga (1)
Ajudante motorista (2)
Ajudante pátio (2)
Ajustador mecânico (1) 
Alinhador auto center (1) 
Almoxarifado (8)
Analista comercial (1)
Analista comércio exterior (3)
Analista contábil (1) 
Analista coordenador fi scal (1)
Analista custos (1)
Analista faturamento (1)
Analista marketing digital (1)
Analista pcp (1)
Analista produção (6)
Analista qualidade (3)
Analista RH (2) 
Analista sistema automação (1)
Analista sistemas (3)
Analista societário (1)
Analista vendas (2) 
Aplicadora laser (1) 
Armador ferragens (1) 
Assador carnes (1)
Assessor novas categorias (1)
Assessor vendas (1)
Assistente administrativo (7)
Assistente carga e descarga (1) 
Assistente cobrança (1) 
Assistente comercial (3) 
Assistente escrita fi scal/faturamento (3) 
Assistente mídias digitais (1)
Assistente planejamento e controle (1)
Assistente técnico (1)
Assistente técnico administrativo (1)  
Assistente vendas (4)
Atendente (11)
Atendente drive (1)

Auxiliar administração manutenção (1)
Auxiliar administrativo (1)
Auxiliar administrativo (3)
Auxiliar comercial (1)
Auxiliar confeitaria (1)
Auxiliar contábil (1) 
Auxiliar cozinha (8)
Auxiliar departamento fi scal (1)
Auxiliar enfermagem (5 vagas)
Auxiliar enfesto (2)
Auxiliar estoque (1)
Auxiliar expedição (6)
Auxiliar faturamento (1) 
Auxiliar fi nanceiro (1)
Auxiliar jardinagem (1)
Auxiliar lab. biomedicina farmácia (1)
Auxiliar limpeza (3) 
Auxiliar logística (2)
Auxiliar lubrifi cação (1)
Auxiliar manutenção (1) 
Auxiliar manut. assistência técnica (1)
Auxiliar marceneiro (2)
Auxiliar montagem (1) 
Auxiliar produção (66)
Auxiliar serviços gerais (5)
Auxiliar societário (1)
Auxiliar tecelão (2)
Auxiliar técnico (1) 
Auxiliar vendas (1)
Biomédica estética (1) 
Bobinador (1)
Bolsista (1)
Caldeireiro montador (1)
Camareira (5 vagas)
Comercial externo (1)
Conferente (1)
Consultor comercial (1)
Consultor investimento (2)
Consultor moda (2)
Consultor negócios (3)
Consultor vendas (6) 
Coordenador comercial (1) 
Copeira (5 vagas)
Corretor imóveis (1)
Corte manual (1)
Costureira (20)
Cozinheira (9)
Dentista ortodontista (1)
Desenhista projetista (1) 
Docente análise desenv. sistemas (2)
Eletricista (2)
Eletricista automotivo (1)
Eletricista industrial (4 vagas)
Eletricista placa solar (1) 
Eletromecânico (1)
Eletrotécnico (3)
Empregada doméstica (1)
Encarregado estoque (1)
Encarregado loja (1)
Enfermeiro (3)
Enfestador (1) 
Estagiário RH recursos humanos (1) 
Estágio administração (6)
Estagio arquitetura (2)
Estágio comercial (4)
Estágio comércio exterior (1)
Estágio compras (1)
Estágio cultura (1)

Estágio desenvolvimento delphi (1)
Estágio design (1)
Estágio direito (1)
Estágio economia (1)
Estágio educação (1)
Estágio educação física (1)
Estágio eletroeletrônica (1)
Estágio eletromecânica ou mecânica (1)
Estágio engenharia laboratorista (1)
Estágio engenharia mecânica (1)
Estágio engenharia processos (1)
Estágio ensino médio (6)
Estágio fabricação mecânica (1)
Estágio farmácia (1)
Estágio infraestrutura (1)
Estágio jornalismo (1)
Estágio magistério pedagogia (7)
Estágio marketing (1)
Estágio mecânica (1)
Estágio operações fi nanceiras (1)
Estágio projetos (1)
Estágio têxtil ou vestuário (1)
Estampador (1)
Estofador (1)
Estofador e montador estofados (1)
Expedição (4)
Expositor hortifruti (1)
Facilitador (1)
Faxineira (1)
Ferramenteiro (1)
Fonoaudiólogo (1)
Fresador (1)
Garçom barman (3)
Gerente loja (1) 
Inspetor qualidade (6)
Inspetor recebimento (1) 
Instalador portas e esquadrias (1)
Laminador (1)
Lavador carros e caminhões (1)
Mantenedor eletromecânico campo (1)
Marceneiro (4)
Marmorista (2) 
Mecânico (5)
Mecânico manutenção (1)
Mecânico montador (1)
Mecânico tear (1)
Mecânico têxtil (10 vagas)
Menor aprendiz (1)
Metrologista (1) 
Monitor acesso (1)
Montador (3)
Montador eletricista (1) 
Montador estrutura metálica (1)
Montador externo (1)
Montador máquina elétrica (1) 
Montador máquinas (1)
Montador motorista (1)
Montador móveis planejados (1)
Montador soldador (2)
Montador veículos (1)
Motorista (2)
Motorista caminhão (1)
Motorista caminhão “d” (1)
Motorista caminhão “e” (2)
Motorista caminhão munck (1)
Motorista caminhão truck (1)
Motorista coleta e entrega (3)
Operador caixa (3)

Operador centro usinagem (1)
Operador dobradeira corte laser (1)
Operador e progr. centro usinagem (1) 
Operador e programador torno cnc (1) 
Operador empilhadeira (1)
Operador estufa (1) 
Operador extrusora (1)
Operador forno (padeiro) (1)
Operador industrial - tecelão (30)
Operador injetora (1) 
Operador jato abrasivo (1)
Operador máquina (1)
Operador maquina bordar (1)
Operador maquina plasma cnc (2)
Operador máquina usinagem (1)
Operador produção (1)
Operador serra (1) 
Operador televendas (1)
Padeiro (1)
Pilotista (3)
Pintor (6) 
Pizzaiolo (2)
Preparador veículos (1)
Professor inglês (2)
Programador erp (1)
Programador torno cnc (1)
Projetista (1)
Projetista elétrico (2)
Projetista mecânico (1)
Projetos (1)
Promotor vendas (1)
Rebarbador (1)
Recepcionista (9)
Representante comercial (3)
Revisora (1)
RH (1)
Separador sucata (1)
Serralheiro (1)
Serralheiro (1)
Serralheiro (1)
Serralheiro alumínio (1)
Servente limpeza (1)
Servente limpeza (1) 
Soldador (17) 
Supervisor comercial (1) 
Supervisor limpeza (1)
Suporte sistema têxtil (1)
Talhador (1)
Tecelão (7)
Técnico eletromecânico campo (1)
Técnico eletrotécnica (3)
Técnico em eletrônica (6) 
Técnico enfermagem (3) 
Técnico infraestrutura (1)
Técnico manutenção impressoras (1) 
Técnico manutenção rede gás (1)
Técnico segurança do trabalho (1)
Técnico serviço (1)
Técnico suporte a sistemas (1)
Técnico suporte externo (1)
Técnico vendas (1) 
Tintureiro (2)
Torneiro mecânico (3)
Tutor bem-estar estética (1)
Tutor facili. estratégico farmácia (1)
Vendedor(a) (33)
Vidraceiro (1)
Zeladora (6)


